



Abren la primera escuela que imparte clases al aire libre

"Bosque Caúr" es la iniciativa que utiliza el parque Juan López como aula.

Cristian Castro Orozco
La Estrella

En marzo de este año se dio marcha al primer "bosque-escuela" de la comuna de Antofagasta. Se trata de la iniciativa de la fundación "Bosque Caúr", el cual aplica una metodología donde enseña a sus niños diversas materias sin necesidad de aulas.

Utilizando un área exterior del parque Juan López, en el sector norte de la ciudad, los pequeños aprenden sus materias básicas como matemáticas o lenguaje, relacionándolas directamente con su medio ambiente.

En su página web, desde fundación Bosque Caúr explican que "nuestra escuela con metodología Forest school (educar en la naturaleza) está comprometida con proporcionar una educación innovadora y personalizada que se centra en la conexión con el medio ambiente y el desarrollo sostenible".

EQUIPO

Esta iniciativa está compuesta por un equipo que integra a una educadora y dos asistentes, una psicopedagoga, un estudiante en práctica de psicopedagogía, más la directora y fundadora de la escuela, también psicopedagoga.

Al respecto ésta última, Eimilyn Alquinta, explica que "el principal impulso para llevar adelante esta iniciativa fue la necesidad de ofrecer una alternativa educativa más vivencial y respetuosa con los ritmos de la infancia, especialmente en un territorio como el norte de Chile, donde la conexión con la natu-



LOS PEQUEÑOS RECIBEN MATERIAS BÁSICAS COMO LENGUAJE, COMUNICACIÓN Y MATEMÁTICAS REALIZANDO EJERCICIOS EN UN ENTORNO ABIERTO.

“

El principal impulso fue ofrecer una alternativa educativa más vivencial”.

Eimilyn Alquinta, directora.

raleza muchas veces se ve limitada por la urbanización y las condiciones climáticas".

Por su parte Camila Vargas, psicopedagoga especializada en metodologías activas cuenta que "el gran plus de Escuela Bosque Caúr es que rompe con el modelo tradicional de enseñanza. Aquí no hay salas de clases de cuatro paredes, sino que es el parque nuestra sala de clases. Los niños exploran, inves-



CLASES SE REALIZAN DE LUNES A VIERNES EN PARQUE JUAN LÓPEZ.

tigan y aprenden en su entorno natural, y eso estimula su curiosidad y creatividad".

CARACTERÍSTICAS

Actualmente su matrícula la componen 16 pequeños y pequeñas que se dividen secciones como Grupo Semillas 2-3 años, Grupo Exploradores 4-5 años y multigrado ciclo básico de 1 a

6 básico. Su horario de funcionamiento es de lunes a viernes, de 9:00 a 17:00 horas. La malla curricular la compone lenguaje y comunicación (se desarrolla a través de la narración de historias al aire libre, lecturas, escrituras y redacción de textos basados en experiencias de exploración); matemáticas (medición de objetos natu-

EXPERIENCIAS:

Martina es una pequeña que recibe sus clases en Bosque Caúr. Sobre esta experiencia, sus padres cuentan que "el que se respeten los tiempos de cada niño y niña, el contacto con la naturaleza ha ayudado a que Martina pueda desarrollar habilidades que antes no tenía. El aprendizaje es totalmente diferente y le dan una nueva enseñanza a los pequeños, ya que el cuidar la naturaleza y, a la vez, aprender de ella podría cambiar la manera de estudio de nuestros hijos".

Por su parte Macarena Hurtado, madre de la pequeña Amalia dice que "es primera vez que nuestra hija va a un centro educativo y desde un comienzo ha sido muy buena la experiencia. Han creado un espacio para que los niños, efectivamente, sean niños en un lugar seguro. Se agradece poder contar con este tipo de propuestas en Antofagasta. Nuestra hija es muy curiosa, y el tener ese espacio le ha sido muy beneficioso".

rales, geometría en la observación de patrones en hojas y caracolas); ciencias naturales (se aprenden mediante la exploración directa: observación de ecosistemas, identificación de especies, experimentos en terreno); historia, geografía y ciencias sociales (se integran en la exploración del territorio, el estudio de

comunidades locales y el reconocimiento de la geografía del entorno), entre otros.

En la escuela están trabajando para ser reconocidos en todos los aspectos por el Ministerio de Educación. Para los interesados, pueden visitar las redes sociales de Escuela Bosque Caúr en Instagram. ☺